

## Protokoll der 18. Generalversammlung des Vereins CAAA vom 10. Juli 2025

### Formalien

Vorsitz: Arnd Ludwig (Präsident)  
Protokoll: Tanja Steeg (Vizepräsidentin)  
Sitzungsort: AKAD, Jungholzstrasse 43, Raum 412 / 4. Stock

### Traktanden

1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler
2. Abnahme Protokoll der Generalversammlung 2024
3. Jahresbericht des Präsidenten (siehe Website [www.caaa.ch](http://www.caaa.ch), Bereich Verein/Archiv)
4. Berichte des Vorstandes
  - 4.1 Realisierte Projekte und aktueller Stand
  - 4.2 Laufende Projekte und Aussichten
5. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2024, Abnahme und Entlastung des Vorstandes
6. Anträge
7. Wahl von Vorstand und Revision
8. Varia

#### 1. Begrüssung

Der Präsident des Vereins CAAA, Herr Arnd Ludwig, hat die Generalversammlung mit 12 anwesenden Vereinsmitgliedern um 18.30 Uhr eröffnet und gemäss der obenstehenden Traktandenliste geführt.

Als Stimmenzählerin und Protokollführerin stellt sich Tanja Steeg zur Verfügung.

Arnd Ludwig informiert über den Grund des so kurz vor den Sommerferien angesetzten Datums der GV: Nicolas Sarraj kam gleichentags der GV nach längerem Aufenthalt in Frankreich angereist.

#### 2. Protokoll der GV 2024

Das Protokoll der GV 2024 ist von der Versammlung genehmigt und abgenommen worden.

### 3. Jahresbericht des Präsidenten

Der Jahresbericht 2024 ist von der Versammlung ebenfalls genehmigt worden. Das Dokument steht im Internet unter [www.caaa.ch](http://www.caaa.ch) (Bereich Verein/Archiv) zum Download bereit.

### 4. Berichte des Vorstands

#### 4.1 Realisierte Projekte und aktueller Stand

##### Makunduchi:

Grundsätzlich sind immer noch die gleichen Projekte wie letztes Jahr in Realisierung. Das heisst, in Zukunft sollen die Einnahmen von der Jugendherberge die beiden Schulen eigenständig finanzieren können.

Vorrangig wurden im 2024 in Makundchi Reparaturarbeiten durchgeführt, welche aufgrund der Feuchtigkeit vor Ort regelmässig notwendig sind. Ansonsten würde das Gebäude innert kurzer Zeit Schaden nehmen. Es wurden Geländer erneuert, Wände und Sanitäreinrichtungen repariert und eine Solaranlage installiert.

Die Solaranlage soll die fragile Energieversorgung auf Sansibar stabilisieren und Stromausfälle auffangen. Seit mehreren Jahren hat Sansibar starke Stromschwankungen und ist von den Stromlieferungen aus dem Festland abhängig.

Die Kooperation mit «Welcome Ideas» kam leider nicht zu Stande. Angedacht waren eine Zusammenarbeit und schulische Integration. Diese Idee hat sich leider zerschlagen. Das Ziel, dass das Projekt Makunduchi auf eigenen Beinen steht, wurde verfehlt.

##### Grundschule Ndijani:

Auch die Grundschule wurde grösseren Reparaturarbeiten unterzogen. Der grosse Saal für Prüfungen und andere Anlässe wurde komplett saniert, Dächer und Böden erneuert. Auch die Grundschule hat eine kleinere Solaranlage erhalten, welche die Stromversorgung in der Schule sicherstellen soll. Eine Firma hat zum Selbstkostenpreis die Anlage installiert, welche auch die Wasserpumpe mit Solarstrom betreibt. So muss nicht mehr von Hand Wasser gepumpt werden.

Die Schule hat zudem 5 Kühe erhalten, welche Nicolas Sarraj vor Ort mit Einheimischen organisiert hat, und es wurde ein Stall gebaut.

Arnd Ludwig zeigt Bilder der Reparaturarbeiten an beiden Standorten, die neuen Solaranlagen mit Zahlen und Fakten und informiert über die entstandenen Ausgaben und Finanzen im Allgemeinen. Zu sehen sind auch die 5 Kühe und der Aufbau des Stalls.

## 4.2 Laufende Projekte und Aussichten

### Makunduchi:

Unser ehemaliger Mitarbeiter Musa hat sich bereit erklärt, erneut für CAAA zu unterstützen und hat sich wieder der Registrierung der Jugendherberge vor Ort angenommen. Es ist offensichtlich, dass wir von der Schweiz aus nicht viel Einfluss auf die Behördengänge nehmen können, und Musa hat sich bereit erklärt, die Registrierung erneut anzugehen.

Anscheinend gibt es seit Oktober 2022 bereits eine steuerliche Registrierung, welche uns zu monatlichen Angaben betreffend Anzahl an Übernachtungen zwingen. Nichtabgabe der Liste bringt eine Strafe von USD 150.00/Mt. mit sich.

Uns war bisher nicht bewusst, dass diese Registrierung erfolgt ist und läuft, deshalb wurden auch keine Daten zu Übernachtungen an die Behörden weitergegeben. Wir werden also voraussichtlich eine Strafe zahlen müssen. Wie viel das sein wird, ist noch nicht klar.

Generell ist Administratives und Behördengänge unglaublich schwierig und kompliziert in Sansibar (Afrika). Es gibt sehr viel Briefverkehr oder Whatsapp Kommunikation, ohne dass viel erzielt wird.

Erfreulicherweise hat sich neben Musa eine weitere Person vor Ort bereit erklärt CAAA zu unterstützen. Philippe aus Frankreich lebt seit einigen Jahren mit seiner Familie auf Sansibar und hilft, die Berufsschule Makunduchi wiederzueröffnen. Er hat neue Laptops für den Unterricht beschafft und der Schulbetrieb konnte bereits aufgenommen werden. Die Situation hat sich von Null auf Hundert geändert, mit Hilfe vor Ort lässt sich viel bewegen.

## 5. Jahresrechnung und Revisionsbericht 2024, Abnahme und Entlastung des Vorstandes

Marija Suvalj berichtet über die Buchführung des letzten Jahres. Emma Ambauen als Revisorin legt den Revisorenbericht dar und gibt Hinweise zu allgemeinen Verbesserungen in der Buchführung.

Die Jahresrechnung weist im 2024 aufgrund der Renovierungen und Installation von zwei Solaranlagen ein deutlich höherer Verlust auf.

Jahresrechnung und Revisionsbericht werden von der Versammlung einstimmig angenommen und dem Vorstand wurde die Entlastung für das Jahr 2024 erteilt.

## 6. Anträge

Es lagen keine Anträge vor.

## 7. Wahlen von Vorstand und Revision

Die aktuell positive Situation, in der sich viel zu bewegen scheint, und der Schulstart der Berufsschule Makunduchi haben Arnd Ludwig dazu bewogen, seinen Rücktritt zurückzunehmen. Er stellt sich für ein weiteres Jahr nochmals als Präsident zur Verfügung.

Folgende Wieder-/Neuwahlen werden einstimmig bestätigt.

Arnd Ludwig (Präsident, Internet-Auftritt, Redaktion)

Nicolas Sarraj (Vizepräsident)

Marija Suvalj (Kassierin, Finanzen)

Tanja Steeg (Administration)

Revision: Emma Ambauen Wain

## 8. Varia

Im Anschluss an die GV wird beim Aperó noch über die weiteren Projektschritte diskutiert.

Die Generalversammlung ist um 19.00 Uhr beendet.

Das Protokoll wurde am 23. Juli 2025 erstellt:

Arnd Ludwig



Präsident CAAA

Tanja Steeg



Protokollführerin, Administration